

Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de
l'actualité allemande

31.01 – 07.02.2024

Nouveau weekend de mobilisation contre l'extrême-droite. 150 000 personnes se sont réunies dans la capitale allemande, et 200 rassemblements pacifiques étaient annoncés à travers tout le pays contre le parti d'extrême-droite AfD et la montée de l'extrême-droite en Allemagne. Les manifestations se déroulent chaque weekend depuis mi-janvier, lorsque le média d'investigation *Correctiv* a dévoilé une rencontre entre plusieurs membres de l'AFD et d'extrême-droite pour élaborer un plan massif d'expulsion d'étrangers.

Le personnel au sol de la compagnie aérienne Lufthansa appelé à faire grève mercredi. Le syndicat ver.di a lancé un appel à la « grève préventive » dans les aéroports de Berlin, Düsseldorf, Munich et Francfort-sur-le-Main. Des hausses de salaire équivalentes à celles du personnel navigant sont revendiquées pour les employés travaillant dans les aéroports. Dimanche et lundi, les pilotes de la compagnie Discover Airlines, une filiale appartenant au groupe Lufthansa, étaient eux aussi en grève dans le cadre de négociations salariales.

Visite du ministre fédéral de la Défense au Kosovo. Boris Pistorius s'est rendu dans le pays pour y rencontrer les troupes allemandes stationnées dans le cadre de l'opération de soutien de la paix au Kosovo KFOR dirigée par l'OTAN depuis 1999. Pour la Bundeswehr, il s'agit de sa mission la plus longue à ce jour, avec un stationnement depuis près de 25 ans.

Le gouvernement fédéral trouve un compromis sur la construction de nouvelles centrales électriques. Après des mois de discussion, les différents partenaires de coalition se sont mis d'accord sur une stratégie sur la production électrique. Dans un premier temps, les appels d'offre et la construction de centrales à gaz compatibles avec l'hydrogène devraient intervenir dans les prochains mois ; la production électrique devrait arriver à 10 gigawatts, selon les informations du [Spiegel](#). Entre 2035 et 2040, les nouvelles centrales devront fonctionner exclusivement à l'hydrogène.

Gabriel Attal en visite à Berlin. Lundi 5 février, le nouveau premier ministre français s'est rendu dans la capitale allemande pour son premier déplacement à l'étranger depuis sa prise de fonctions. Un dîner de travail avec le chancelier allemand figurait au programme du déplacement, ainsi qu'une rencontre avec la communauté française de Berlin. La montée de l'extrême-droite et l'économie de l'Union européenne ont été des sujets évoqués entre les deux chefs de gouvernement.



PARLEMENT,
PARTIS,
PERSONNES

Friedrich Merz plaide pour une étroite coopération avec la France. A l'occasion du débat général qui s'est tenu mercredi 31 janvier au Bundestag, le président du groupe parlementaire CDU/CSU a appelé le chancelier Olaf Scholz à saisir la main tendue à l'Allemagne par le président français Emmanuel Macron dans l'élaboration d'initiatives communes. Merz estime que le format de coopération du « Triangle de Weimar » doit être réactivé avec la Pologne et la France.

LE CHIFFRE



-4,6 %

Baisse des exportations allemandes en décembre 2023. L'Office fédéral de la Statistique enregistre une baisse de 4,6 % des exportations en décembre 2023 par rapport au mois précédent, et une baisse des importations équivalente à 6,7 %. Sur l'ensemble de l'année 2023, l'Office enregistre une baisse de 1,4 % des exportations.